

Las mulas bibliotecarias

Centenares de corredores se echarán el último día del año a la calle para participar en el cross popular del centro escolar Samaniego de Tolosa. Además de despedir el año de una manera deportiva, colaborarán en un singular proyecto educativo que desea poner en marcha el colegio público tolosarra en una zona de Colombia: la bibliomula. El ingenio se aviva para llevar la lectura a donde no acaba de llegar.

El centro Samaniego está hermanado con la escuela Guillermo León Valencia del Valle del Cauca (Colombia) y el dinero recaudado en la prueba se destinará a un proyecto educativo para la zona. Una de las responsables del proyecto, Lucía Arias, explica que el trabajo que llevan a cabo necesita apoyo económico. "La permanencia de los profesores allí es complicada, por lo que vamos a proporcionarles dos bibliomulas. Se trata de una biblioteca ambulante, es decir, una mula que recorre diferentes comunidades portando a sus espaldas diferentes libros, para que los niños puedan leerlos y formarse", describe Arias.

Visita de la 'bibliomula'. "Debe convertirse en un hecho cultural que alegre y motive"

La bibliomula desea cumplir cinco objetivos en la zona: incentivar la lectura en la familia, construir espacios comunes de reflexión sobre lo que se lee, construir historias a partir del recuerdo y de las vivencias de la familia y la comunidad, escribir la historia de la familia, la comunidad y el territorio para que otros la lean y, por último, leer historias de otros hombres y lugares.

La bibliomula realizará un recorrido semanal durante doce meses. El gestor cultural completará el recorrido por los distintos sectores en compañía de los auxiliares y de voluntarios conocedores de distintas materias y disciplinas, que se irán sumando al proyecto. "La visita de la mula bibliotecaria debe convertirse en cada recorrido en un hecho cultural que alegre y motive. Será portador de la buenas noticias y comunicador de eventos que se desarrollen en el territorio", declaran los promotores del proyecto.

La participación en el proyecto será de carácter voluntario. La familia se inscribirá en el proyecto, se registrará como usuaria del servicio de biblioteca ambulante que recorrerá la montaña.

La bibliomula se enmarca dentro de un proyecto mucho más amplio que está desarrollando la ONG Oria Guabas en el Valle del Cauca (Colombia). Su título, Que viva la montaña.

Los campesinos fueron desplazados a un pueblo de montaña debido a la violencia paramilitar y, más tarde, por el desbordamiento de un río. La ONG trata de reubicar a la población fabricando viviendas hechas con materiales de la zona. Samaniego, por su parte, está recaudando fondos para cubrir el aspecto educativo. De esta manera, la bibliomula podrá facilitar el movimiento de libros a lo largo de la montaña.

Los escolares de Samaniego llevan varios años colaborando con esta montañosa región de Colombia y esperan seguir haciéndolo. Una vez más, la carrera popular de San Silvestre de Tolosa será algo más que una cita meramente deportiva.